
Conseil d’Administration du mardi 19 septembre 2023 
 
Compte-rendu de séance 
 
 
La liste des présents est annexée au présent compte-rendu. 
Les absents étaient tous excusés. 
 
 
Le Président ouvre la séance à 18h30. 
 
En introduction, il souhaite la bienvenue et une bonne reprise à tous les participants, rythmée par la 
traditionnelle rentrée des classes mais aussi pour certains d'entre nous par une activité supplémentaire 
liée à la Coupe du Monde de Rugby. 
Il évoque ensuite l'annuaire Dextera 2024, pour lequel il attend des délégués départementaux un 
travail minutieux de corrections et de mises à jour. Il annonce le calendrier suivant : premier B.A.T. « à 
blanc » le 29/09, validation des données le 18/10 puis envoi à l'impression. La nouvelle mouture sera 
présentée lors de notre A.G. du 22/11 à Paris. 
Aurélien MALLET se réjouit ensuite de l'afterwork que prépare notre collègue Pierre-François LAZZARO 
dans le Nord, et invite les adhérents à en monter dans tous les départements, afin de créer du lien, 
élargir les réseaux et faire connaître notre association aux membres de Cabinet d'élus partageant nos 
valeurs. 
Rafla BEN AROUS indique préparer un événement consistant en une visite de fin du chantier de la ligne 
18 du métro à Guyancourt, vers mi-octobre. Pour la parfaite réalisation de ce moment, elle travaille 
avec Olivier BERLIOUX pour le choix du partenaire et Pierre-Marc DUFRAISSE pour le lancement des 
invitations. 
Le Président rappelle qu'il est important d'organiser deux évènements autour des futurs Jeux 
Olympiques et Paralympiques 2024 : les visites du village et de la piscine olympiques, pour les membres 
franciliens. 
 
Puis, le Président donne la parole au Secrétaire Général. Jacques BATARDIERE détaille le calendrier des 
futurs Bureaux, Déjeuners-passerelle, Séminaire de travail, Conseils d'Administration, Assemblée 
Générale, Dextera Tours, Soirée des Vœux, soit tous les évènements majeurs prévus jusqu'en juillet 
2024. 
 
Le Secrétaire Général Adjoint fait ensuite un point sur les adhésions. Depuis le début de cette année, 
72 nouveaux adhérents ont rejoint Dextera en tant que membres actifs et 10 sont devenus membres 
associés. Parmi ces 72 nouveaux adhérents, on note 26 femmes et 46 hommes, dont 19 directeurs de 
Cabinet, 9 chefs de Cabinet, 12 collaborateurs de Cabinet. Eric FOURNIER voit en ces chiffres deux 
points particulièrement positifs : notre association se féminise de plus en plus et accueille de nombreux 
jeunes membres de Cabinet. Il ajoute que les deux régions qui concentrent le plus d'adhérents sont 
l'Île-de-France et Auvergne-Rhône-Alpes. 
Alexandre MORA prend la parole pour rappeler que de nombreux membres changent de poste sans 
pour autant mettre à jour leur fiche. C'est important d'avoir ce réflexe de signaler son nouveau poste, 
afin de connaître la liste des postes vacants mais aussi pour la bonne mise à jour de l'Annuaire. 
 
Olivier BERLIOUX rappelle les grandes lignes du Séminaire de travail qui aura lieu du 6 au 8/10 à Aix-
les-Bains, rythmé entre gastronomie savoyarde, matinée d'échanges avec nos partenaires, découverte 
du patrimoine et convivialité. Il précise être attentif au fait de bien vérifier que chaque participant a 
effectué son paiement. En effet, le non-paiement entrainera l'annulation de la réservation et permettra 
d'appeler ceux qui sont inscrits en liste d'attente. 
 



Dernier point à l'ordre du jour : le statut du collaborateur de Cabinet. 
Le Président annonce qu'une lettre d'information sur la question du statut a été adressée à tous les 
présidents des groupes parlementaires du Sénat et à de nombreux sénateurs. Il a d'ailleurs eu rdv avec 
la sénatrice Eliane ASSASSI, Présidente du groupe communiste, en compagnie de l'association Dircab, 
en juillet dernier. Deux rdv sont également programmés, dans les prochains jours, avec Jean-Francois 
DEJEAN, Secrétaire Général du groupe Les Républicains au Sénat puis avec Philippe BAILBE, Délégué 
Général de Régions de France. Toujours avec le Sénat, le sénateur Cédric VIAL a proposé de créer une 
mission parlementaire pour réfléchir aux moyens humains, administratifs et règlementaires à allouer 
aux Cabinet d'élus. 
Aurélien MALLET se réjouit du fait que les élus de l'Essonne se mobilisent beaucoup sur cette question. 
En témoigne un courrier cosigné entres autres par François DUROVRAY, Stéphane BEAUDET, Philippe 
BOUYSSOU et adressé à David LISNARD, Président de l'Association des Maires de France, aux 
parlementaires du département et aux présidents des associations de maires d'Île-de-France. 
Il évoque ensuite le courrier du sénateur et ancien ministre Alain RICHARD, qui souhaite déposer une 
proposition de loi (PPL) pour compléter le Code Général des Collectivité Territoriales, consistant à 
donner la possibilité pour les maires et présidents de Départements et Régions de faire voter une 
délibération conférant au responsable de leur Cabinet une autorité fonctionnelle sur certains services 
dépendant du Cabinet. 
Christophe LE CICLE souligne que la voie parlementaire du Sénat est un bon moyen de traiter de 
l'autorité fonctionnelle mais aussi du statut global des collaborateurs de Cabinet. 
Autre point soulevé par les participants : les recrutements risqueront certainement de devenir plus 
compliqués à l'avenir, du fait du manque d'attractivité de certains postes de direction en Cabinets, en 
raison de l'autorité fonctionnelle qui n'existerait plus et du rattachement des agents à l'Administration, 
« vidant » ainsi théoriquement les organigrammes des Cabinets. Après échanges, les participants 
s'accordent à dire qu'une PPL et le vote d'une délibération ne seraient pas forcément la solution 
optimale pour tous les exécutifs ; certains préférant sans doute ne pas exposer leur Majorité à cette 
décision publique pouvant être utilisée politiquement par les oppositions. 
 
A l'issue de cette séquence très dynamique où de nombreux points de vue et analyses ont été exprimés, 
Aurélien MALLET donne la parole aux administrateurs pour les questions diverses. Les sujets abordés 
concernent : les partenariats à nouer avec les grandes écoles et les universités pour mettre en place 
une bourse aux offres de stage et recruter des collaborateurs juniors, la méthode d'organisation 
d'afterworks ou encore le soutien à apporter aux collègues en recherche de poste. 
 
Après l'épuisement de l'ordre du jour, le Président lève la séance à 20h20. 
 
 
 
Jacques BATARDIERE                          Eric FOURNIER 
  Secrétaire Général                     Secrétaire général adjoint 


